

Seuzach, Kloten und Fehraltorf, 28. Oktober 2002

KR-Nr. 306/2002

**MOTION** von Nancy Bolleter-Malcom (EVP, Seuzach), Peter Reinhard (EVP, Kloten) und Hanspeter Amstutz (EVP, Fehraltorf)

betreffend Ausweispflicht bei der Alkoholabgabe an Jugendliche

---

Der Regierungsrat wird aufgefordert, gesetzliche Grundlagen und Bestimmungen zu schaffen, damit Jugendliche, welche alkoholische Getränke kaufen möchten (in Restaurants, Verkaufsläden etc.), sich ausweisen müssen.

Nancy Bolleter-Malcom  
Peter Reinhard  
Hanspeter Amstutz

Begründung:

Die Resultate der kürzlich durchgeführten Testkäufe von alkoholischen Getränken durch Jugendliche zeigen eine erschreckende Bilanz: Die Testkäufe mit jungen Mädchen und Burschen im Alter von 13 bis 15 Jahren waren zu 55 Prozent erfolgreich, das heisst, die Jugendlichen erhalten ohne Mühe die alkoholischen Getränke, obwohl dies gesetzlich nicht zulässig ist. Die repräsentativen Testkäufe in rund 10 Prozent aller Läden und Restaurants im ganzen Kanton Zürich zeigen die unhaltbare Situation auf. Die bestehenden gesetzlichen Grundlagen werden wegen der fehlenden Durchsetzung zur Phrase degradiert. Damit dem energisch entgegengetreten und der Schutz der Jugendlichen gefördert werden kann, wird die Ausweispflicht für jene Jugendliche verlangt, bei welchen Zweifel über ihr Alter besteht. Dies sowohl beim Alkoholkonsum und Kauf in Restaurants und auch beim Erwerb in Einkaufsläden.